



LOS INTEGRANTES DE LA AGRUPACIÓN SOL Y DESIERTO DE TOCOPILLA.



UNO DE LOS PASEOS DESARROLLADOS FUE EN LA LOCALIDAD DE GATICO.

Agrupación “Sol y Desierto” busca poner en relevancia el patrimonio de la zona

Tocopillanos desarrollaron paseos a icónicos lugares.

Pablo Mamani Prado
La Estrella

Durante 2024 la Organización Sociocultural Medioambiental Sol y Desierto ejecutó el proyecto denominado “Conociendo la Ruta Patrimonial del Litoral de la Provincia de Tocopilla”, con la finalidad que la comunidad pueda apreciar el patrimonio local y cuidarlo.

La iniciativa fue financiada por la Municipalidad de Tocopilla, con recursos de las subvenciones del año pasado.

PROYECTO

El objetivo del proyecto fue generar una actividad significativa que beneficiara a los integrantes de la entidad postulante, además de dos agrupaciones que se sumaron como favorecidos, los cuales son el Club de Adulto Mayor Hermano Marista Valero Cebrián y el Centro de Hijos y Amigos de la Oficina José Francisco Vergara.

La idea fue nutrir su conocimiento respecto al valor del patrimonio histórico y natural de la Provincia de Tocopilla.

A través de dos viajes se visitaron diversos sitios y monumentos que forman

parte del pasado del litoral de este territorio.

Dichas salidas fueron dirigidas por Carlos Toloza Sánchez, docente de Historia, sumándose como regente, el encargado del registro digital pormenorizado, el audiovisual Christopher Maldonado.

En su desarrollo, se proveyó de hidratación, movilización, alimentación y todas las medidas de seguridad y protección, contando con un grupo de socios capacitados en primeros auxilios para los integrantes de estos viajes.

“En la primera salida se visitó la localidad de Cobija, actual caleta de pescadores que guarda en sus ruinas un largo devenir histórico, con evidencias que datan desde periodos pre hispánicos y traspasan la época colonial y la era republicana. En este viaje se pudo conocer su riqueza cultural, arqueológica y natural, encontrando el aporte en señaléticas didácticas de la agrupación local Tolar Outdoor Trekking, quienes realizan trabajo voluntario de conservación de diferentes sitios de importancia histórica en esta localidad. Por ejemplo: cuidado y preservación del Manantial Natural ubicado en Co-



LOS PASEOS FUERON TODO UN ÉXITO Y LES ENCANTARON A LAS PERSONAS PARTICIPANTES.

bija. Posteriormente, se visitó las ruinas del puerto de Gatico, además de otras localidades costeras de la provincia”, señalaron desde la agrupación.

Y la segunda salida se centró en el espacio urbano del puerto de Tocopilla, recorriendo y observando diferentes lugares que forman parte del pasado.

“Desde las faldas de sus cerros hasta el mar se reflexionó sobre la conservación de sus monumentos y las medidas que la comunidad pudiese ejecutar a fin de poner en valor su

importancia. Además, se visitaron sitios de alta importancia arqueológica y que vinculan a nuestra ciudad con periodos pre hispánicos, los que han sido inviabilizados por el crecimiento fabril y la inexistencia de medidas de protección”, indicaron.

CIERRE

En el Centro Cultural Artes y Letras se realizó el hito de cierre de esta iniciativa.

En la jornada, que contó con la presencia de las autoridades comunales,

además del consejero regional Gustavo Carrasco, e integrantes del Concejo Municipal, se exhibió un material audiovisual que sintetizó el desarrollo de esta iniciativa.

En esta instancia de camaradería, se entregó un testimonio de reconocimiento a cada uno de los protagonistas y gestores del proyecto, procurando mantener este trabajo colaborativo a futuro a favor del desarrollo de la comunidad.

Aquí la directiva de la Agrupación Sol y Desierto,

presidida por Patricio Contador Molina, junto a Claudia Villegas Bustamante (tesorera), y Manuel Castillo Peña (secretario), agradecieron a todos los participantes y renovaron su compromiso en preservar el patrimonio natural e histórico de la costa y el desierto de la Provincia de Tocopilla, la promoción de la observación astronómica del cielo limpio nocturno a nivel local y regional, además de conocer y promover la aplicación de energía solar en el hogar y en nuestro territorio. ☀️